

méthodes administratives plus rigides et plus simples. Le Rapport se termine par six annexes, dont deux relatives aux accords internationaux conclus au cours de l'année, et aux conférences et réunions internationales auxquelles le Canada s'est fait représenter; les quatre autres contiennent les listes suivantes: missions diplomatiques à l'extérieur: rang et endroit; chefs de mission du Commonwealth et de l'étranger au Canada; bureaux consulaires au Canada; publications du ministère.

On peut se procurer le Rapport en écrivant à l'Imprimeur du Roi, Ottawa (prix: 25c.).

Brochure sur Terre-Neuve

LE MINISTÈRE DU COMMERCE publiera en mars 1950 une brochure intitulée *Terre-Neuve, Nouvelle Province du Canada*.

Le texte en a été préparé au ministère des Affaires extérieures; le chapitre sur la géographie physique de l'île ainsi que plusieurs cartes sont l'oeuvre du Bureau de géographie (devenu la Division de géographie du ministère des Mines et des Relevés techniques); et le Bureau de la statistique a fourni les statistiques et collaboré avec le ministère des Affaires extérieures à la révision et à la mise en page.

Le format (5½" x 8½") est le même que celui du manuel *Canada 1949*. Les photos, y compris trois pages de gravures en couleur sur Terre-Neuve occupent environ le quart de l'ouvrage. Outre une carte en couleur du Canada la brochure renferme six cartes illustrant la situation, le relief, le sous-sol, la distribution de la population, le réseau routier et les pêcheries de l'île. On trouvera en annexe une bibliographie relative à Terre-Neuve et au Labrador.

Cette étude d'ensemble, enrichie d'abondantes statistiques, constitue une documentation de base destinée à faire connaître, tant au Canada qu'à l'extérieur, la nouvelle province canadienne. On pourra se procurer la brochure à l'extérieur, en s'adressant aux diverses missions du ministère des Affaires extérieures et du ministère du Commerce, ou encore, comme au Canada, en écrivant directement à l'Imprimeur du Roi, Ottawa. (prix: 25c.).

« Le Ministère des Affaires Extérieures », par M. Marcel Cadieux

IL N'EXISTAIT PAS JUSQU'ICI d'ouvrage en français sur le ministère des Affaires extérieures; et, même en anglais, il n'en existe qu'un seul: *Canadian Representation Abroad*, de M. Gordon Skilling. Si l'on songe que les Canadiens français ont un intérêt marqué pour la carrière diplomatique et que les universités de la province de Québec se préoccupent de plus en plus d'orienter leurs étudiants de ce côté, on conviendra que l'ouvrage de M. Marcel Cadieux, *Le Ministère des Affaires Extérieures*, vient combler une lacune. L'auteur, en qualité de chef de la division du Personnel au ministère des Affaires extérieures, a contribué à l'élaboration du programme de recrutement des agents du service extérieur. Et c'est ainsi qu'il a été amené à réfléchir sur quelques-uns des problèmes essentiels de notre service diplomatique.

L'ouvrage est tout spécialement dédié aux étudiants qui se destinent à la carrière. On y trouve donc un exposé des qualités et de la préparation requises